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A4 施政報告聚
焦谷 旺 旅 遊

深「一簽多行」擬復辦
「一周一行」擴試點

新一份施政報告對香港旅遊發展提出不少願景，

特區政府將成立發展旅遊熱點工作組，由政務司副

司長卓永興出任組長，加強跨部門統籌，在地區發

掘和建設匯聚人氣、富吸引力的旅遊熱點。同時，

香港特區政府已向中央政府申請恢復深圳「一簽多

行」個人遊簽註，以及擴大「一周一行」個人遊簽

註政策試點城市範圍。有深圳市民認為，有關措施

可讓旅客靈活赴港，根據自身需求，安排食宿。

●香港文匯報記者 唐文、李望賢

開發特色多元旅遊 打造旅遊新面貌
今年內推出《香港旅業發展藍圖2.0》推動文化、體育、生態及盛事等方向
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政務司副司長領導

在地區發掘和建設在地區發掘和建設
匯聚人氣匯聚人氣、、富吸引力的遊遊熱點富吸引力的遊遊熱點

盛事統籌協調組
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締造對不同締造對不同
文化背景旅客友善的環境文化背景旅客友善的環境
吸引中東和東盟旅客吸引中東和東盟旅客特區行政長官李家超昨日透露，特區

政府已向中央政府提出進一步優化
內地居民來港旅遊簽註的請求，包括恢復
深圳「一簽多行」個人遊簽註和擴大「一
周一行」個人遊簽註政策試點城市範圍，
中央政府有關部門表示將積極研究加速推
進。
政府消息人士表示，特區政府希望盡快
落實計劃，配額和城市愈多愈好，若「一
周一行」擴展至深圳甚至大灣區以外城
市，可吸引更多長途過夜客，帶來更多經
濟效益。

將成立發展旅遊熱點工作組
特區政府並將成立發展旅遊熱點工作
組，以創新思維打造香港成為首選旅遊目
的地，實現「無處不旅遊」。政府消息人
士表示，工作組成員來自發展局、民政處
等部門，今年底工作組將召開首次會議，
討論未來目標，期待在明年上半年提出具
體的旅遊熱點名單，選擇具潛力和香港特
色的景點進行推廣。
施政報告中提出了多個具旅遊潛力的待
開發項目，利用本地豐富和獨特資源如維
港、島嶼、鄉郊、文化、美食、生活時尚
和歷史建築，結合科技、動漫、演藝和影
視文化等優勢，做到「香港無處不旅
遊」。

拓展遊艇熊貓賽馬旅遊
報告表示，特區政府會拓展更多具特色
的旅遊產品，包括遊艇旅遊、熊貓旅遊、賽
馬旅遊等，以加強香港作為魅力之都的吸引
力，又預告將於年底前公布《旅遊業發展藍
圖2.0》。藍圖將涵蓋推動文化、體育、生
態、盛事等方向，包括開拓生態旅遊、推動
熊貓旅遊和賽馬旅遊、在海濱發展遊艇旅
遊，以及制訂十八區美食指南等。
政府消息指，賽馬及會展均能吸引高消
費旅客，以會展旅客為例，去年的人均消
費為 8,900 元，較休閒過夜旅客多近

29%。
消息人士透露，未來政府將繼續宣傳和
推廣熊貓旅遊，冀商戶推出更多熊貓產
品，並會推廣賽馬體驗的尊貴旅程，如到
跑馬地包廂中觀賞比賽，以吸引高增值旅
客。政府會和馬會討論參觀馬場和包廂的
行程。

發掘更多郊外和海岸旅遊路線
香港賽馬會發言人表示，2023/2024馬
季，馬會共接待93,000旅客人次。今個馬
季的首兩個月，前來馬場觀光的旅客已經超
過27,000人次。馬會將與相關政府部門合
作，展開工作討論，把賽馬旅遊向前推進。
在生態旅遊方面，特區政府會發掘更多
特色郊外和海岸旅遊路線並完善配套，如
印洲塘跳島遊；加快建設南大嶼生態康樂
走廊；發展前南丫石礦場用地為休閒度假
和戶外康樂地帶；發展尖鼻咀和白泥為生
態旅遊節點；在香港仔避風塘擴建部分、
前南丫石礦場和紅磡站臨海用地推動遊艇
旅遊等。

沙頭角每日旅遊額增至3000人
特區政府保安局今年內將沙頭角開放計
劃的每日旅遊限額提升至3,000人，配合
文化體育及旅遊局推廣沙頭角文化生態旅
遊路線，惟中英街「團進團出」暫未落
實，消息人士表示政府仍在研究。
文體旅局稍後並會公布郵輪旅遊發展
行動計劃，提升啟德郵輪碼頭作為母港
及會議展覽和活動場地的功能。此外研
究在淺水灣提供碼頭的可行性，協助開
拓連接南區景點及附近島嶼的海上旅
遊。
特區政府又會加強鞏固美食等香港旅遊
傳統特色，旅發局將制訂十八區美食指
南，舉辦美食盛事，推廣地區美食。康文
署則會將維多利亞公園及觀塘海濱花園等
熱門休閒地點的小食亭，升級為特色小食
餐廳。

高價烈酒減稅高價烈酒減稅 逾逾200200元稅率僅元稅率僅1010%%

深圳市民讚可靈活赴港 按自身需求安排食宿
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香港文匯報訊（記者 唐文）特區政府銳意
爭取新興旅遊市場，開拓中東和東盟旅客客
源。特區行政長官李家超在新一份施政報告
中宣布，即日起放寬柬埔寨、老撾和緬甸旅
遊及商務「一簽多行」申請門檻，相關簽證
有效期由兩年增加至三年，去年已放寬的越
南同樣受惠。特區政府亦積極推動提升相關
旅遊配套，締造友善旅客環境，包括在機場
提供阿拉伯語資訊，整合提供清真食品的餐
廳名單等。香港旅遊發局表示，會繼續推動
香港成為穆斯林友好旅遊目的地。
「我們會設加快審批通道，讓這些東盟國家

團體旅客，經本地旅行代理商遞交簽證申請可
獲特快處理。另外，我們會為東盟十國與商貿
和發展活動等有關的特邀人士，提供自助通關
服務，並透過專櫃一站式處理自助通關和簽證
申請，各政策局會協助制訂名單。」李家超指
出，為便利旅客過關，入境處即日起全面取消
訪客提交抵港或離港申報表的要求，進一步簡
化出入境手續。

鼓勵的士提供阿拉伯語服務
在軟環境方面，香港將加強配套，締造對
中東和東盟旅客的友善社會，包括在機場提
供阿拉伯語資訊，並鼓勵的士車隊以阿拉伯
語提供車隊服務資訊，並整合提供清真食品
的餐廳名單，鼓勵更多商業機構提供禮拜設
施等。
特區政府消息人士指出，香港一直通過香港

回教信託基金總會認證清真食品的餐廳名單，
旅發局會將獲認證的餐廳放在網站內，方便穆
斯林旅客查詢；機場資訊服務則預計今年底實
施，屆時會與文化體育及旅遊局配合，研究其
他小語種服務資訊。
消息人士指出，穆斯林旅客市場潛力巨
大，估計至 2028 年全球有 2.5 億穆斯林旅
客，可帶來 2,250 億美元旅遊收益，而香港
能否吸引多些此類旅客，需要業界共同努
力。

香港旅遊發展局主席彭耀佳表示，將全力配合施政
報告的建議，培育和拓展具香港和國際特色的旅遊項
目，並會開拓多元化客源市場，「旅發局一直推動香
港成為穆斯林友好旅遊目的地，鼓勵和協助餐飲、酒
店和景點等增設穆斯林友善設施，並已加強在中東和
東盟市場的宣傳工作，開拓新客源。 」

遊港「說走就走」「多行」更加自由
深圳居民張小姐今年申請香港都會大學碩士研究生課程，每周會赴港上課。
若恢復「一簽多行」，除了每周上課，課餘還可以另外與香港的同學交流，往
來會更加自由便利，「深港之間交通日益發達，我居於福田，搭乘高鐵到西九
龍僅15分鐘。之後轉3個港鐵站就到達校園，全程不需一小時，十分方便。」
除了赴港上課，她有時會帶上孩子赴港看展覽，或者參觀博物館、科學館等場
館，也會在城區散步Citywalk感受香港不一樣的城市氛圍，發現香港公共管理
做得不錯。

深圳居民湯小姐每年赴
港次數不多。她直言，現
時「一周一行」已經滿足
其需求，但若「一簽多
行」可以更加自由，會提
升赴港的意願，隨時與朋
友來一場「說走就走」的
赴港之約，不需要顧慮是
否在一周內去過。

●張小姐 ●湯小姐

●責任編輯：簡 旼

香港文匯報訊（記者 文森）為促進烈酒
貿易，帶動物流和倉儲、旅遊和高端餐飲
消費等高增值產業發展，施政報告宣布，
進口價200元以上的烈酒（即酒精濃度30%
以上）即時減稅，進口價首200元的稅率
維持100%，200元以上的價格稅率便由原
本100%大幅下調至10%。舉例一支進口價
400元的烈酒過往徵收400元稅款，新稅率
下減了首200元，之後只需加付20元稅。
換言之，總酒稅為220元，進口價200元或
以下的烈酒稅率則維持100%不變。特區政
府消息人士表示，調整稅項後，約八成半
的烈酒不會受到影響。業界相信，減稅可
以惠及高價烈酒市場，料未來香港烈酒交
易及拍賣份額會增加，亦會刺激貴價烈酒
零售市場。

有利鞏固提升國際貿易中心地位
特區政府消息人士解釋，參考早年取消葡
萄酒稅的成功經驗，人均飲酒量會呈現先升
後降的趨勢，由取消稅項至現時比較，葡萄
酒進口貨值上升逾3.7倍，但進口量只增加
約33%，顯示進口量升幅，主要集中在高端
葡萄酒，希望這次下調貴價烈酒稅項，可以
複製當年的成功經驗，促進烈酒貿易，鞏固
提升國際貿易中心地位。
政府預期下調烈酒稅亦有助減低烈酒業經
營成本，帶動烈酒貿易和拍賣發展，相關行
業公司數目或者從事相關工作的人數也可能
增加，比如物流倉儲、鑒酒、旅遊高端產業
等。
特區政府財政司司長陳茂波昨日強調，政

策目標是鼓勵高端烈酒貿易的發展和相關高
增值產業發展，同時平衡社會關於飲酒和健
康的關注。他提到，現時大約85%的烈酒進
口價是在200元或以下，即絕大部分烈酒的
稅率將會維持在100%、沒有改變。

業界：減稅後與鄰近地區拉近
香港烈酒業界爭取減稅大聯盟召集人何耀

康表示，無論減稅幅度多少都是重要一步，
「原有稅率令本港烈酒市場毫無競爭力，減
稅後高價烈酒與鄰近地區拉近。」
參考早年取消葡萄酒稅經驗，他預料未來

本港烈酒交易及拍賣份額會增加，同時會刺
激貴價烈酒零售市場，而是次稅務調整未惠
及低價烈酒，相信對刺激本地餐飲和旅遊業
的幫助有限。

市民鄧先生表
示，今次政府有減
酒稅和放寬按揭的
政策增強市民信
心，「大家跟住政
策去做自然會產生
效果，有助興旺消
費市場，街頭更加
熱鬧。」

●香港文匯報
記者 康敬
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●鄧先生
香港文匯報

記者北山彥攝

●業界相信，減稅可以惠及高價烈酒市場。
香港文匯報記者黃艾力攝

●香港文匯報記者 李望賢

●旅客在香港美景前打卡。 香港文匯報記者曾興偉 攝

●若「一周一行」擴展至深圳甚至大灣區以外城市，可吸引
更多長途過夜客。 香港文匯報記者曾興偉攝

●保安局今年內把沙頭角開放計劃的每日旅遊限額提升至
3,000人。圖為遊人在沙頭角。 中通社


